



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DÑA. MERCEDES JARA MORENO, D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA, D. ANTONIO SALVÁ VERD y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de **Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente **pregunta, para la que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Tanto la Sociedad Española de Medicina Intensiva, Crítica y Unidades Coronarias ("SEMICYUC") como la Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos ("SECIP") han elaborado un documento de consenso con recomendaciones para el transporte de pacientes, adultos y pediátricos, en tratamiento de **oxigenación por membrana extracorpórea** (en adelante "ECMO"), titulado "**Recomendaciones de consenso sobre el transporte de pacientes en ECMO**"¹.

¹ <https://www.medintensiva.org/es-recomendaciones-consenso-sobre-el-transporte-avance-S0210569122000687>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Como publica el diario digital médico *isanidad*², “la evolución del tratamiento “ECMO” y, en particular, del transporte de aquellos pacientes que lo requieren, ha cambiado de forma significativa en la última década. **Su práctica se ha incrementado de forma exponencial en nuestro país.** Sin embargo, no se dispone aún de recomendaciones, ensayos clínicos o estudios suficientes”.

Así mismo publica ese mismo artículo que “**el equipo mínimo para un transporte primario de pacientes** adultos debe estar compuesto por un intensivista líder del equipo experto en “ECMO” y transporte, un médico experto en la canulación, una enfermera experta en “ECMO” y una enfermera experta en paciente crítico. En el caso de pacientes pediátricos, el equipo al completo debe estar conformado por personal especialista en pediatría”³.

Conviene señalar que el transporte de pacientes en “ECMO” requiere de equipos altamente cualificados y entrenados para poder garantizar la seguridad y la mejor atención, es un tema muy complejo.

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno a que responda por escrito la siguiente,

PREGUNTA

² <https://isanidad.com/218689/intensivistas-presentan-documento-consenso-transporte-pacientes-ecmo/>

³ *Ídem*



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

1. ¿Va el Gobierno a promover, a través del Consejo Interterritorial del SNS, la creación de una red de transporte a nivel regional-estatal que cuente con equipos con la experiencia y el entrenamiento adecuados para garantizar el transporte de pacientes en "ECMO"?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 20 junio de 2022.

Dña. Mercedes Jara Moreno.
Diputada GPVOX.

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas.
Diputado GPVOX.

D. Antonio Salvá Verd
Diputado GPVOX.

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida.
Diputado GPVOX.

D. Tomás Fernández Ríos.
Diputado GPVOX.

D. José María Figaredo Álvarez-Sala
Portavoz sustituto GPVOX.